
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 29 июня – 3 июля  2020 г. 

 

За 4 дня голосования по проекту "Народный совет" свое мнение 

выразили более 240 тыс. жителей Ростовской области   

                              Законодательное Собрание Ростовской области 29.06.2020 

 

         С 25 июня по 1 июля одновременно с общероссийским голосованием по 

поправкам к Конституции жители Ростовской области участвуют в выборе 

направлений бюджетного финансирования в рамках губернаторского проекта 

«Народный совет».  

         Дополнительные средства могут пойти на обновление парка 

автомобилей скорой помощи или на оснащение школ и детских садов 

приборами для обеззараживания воздуха, на спецтехнику для дезинфекции и 

уборки общественных пространств. Всего на выбор респондентов 

предоставлено 10 вариантов ответа с возможностью выбрать три из них.  

        – Хорошее решение принял губернатор в отношении голосования по 

направлениям расходования 500 млн рублей. С моей точки зрения, самые 

важные направления – обеспечение школьников горячим питанием и 

водоснабжение жителей Ростовской области. Этой позиции в списке нет, но я 

знаю, что Василий Юрьевич занимается этим вопросом, – прокомментировал 

проект первый заместитель Председателя Законодательного Собрания 

Ростовской области – председатель комитета по бюджету Андрей Харченко. 

         На 28 июня в голосовании приняли участие 241 539 жителей Ростовской 

области. Более половины из них отдали свои голоса за обновление парка 

автомобилей скорой помощи. На втором месте закупка оборудования и 

мебели для организации здорового питания в школьных столовых и замыкает 

тройку лидеров закупка легковых автомобилей для выездов участковых 

терапевтов и педиатров к пациентам на дом. 

 

Продлен срок внесения платежей за землю   

                                          Законодательное Собрание Еврейской АО 29.06.2020 

 

        В рамках противодействия последствиям распространения новой 

коронавирусной инфекции принят закон ЕАО о продлении еще на год срока 

уплаты отсроченных платежей за землю по договорам аренды. 



        Закон распространяется на тех, кто арендует земельные участки, 

находящиеся в государственной собственности, или участки, в отношении 

которых правительство ЕАО осуществляет полномочия органов местного 

самоуправления. Согласно новым нормам внести платежи, по которым была 

предоставлена отсрочка, арендаторы земельных участков могут с 1 января 

2021 года до 1 января 2023 года. 

         "Перечень наиболее пострадавших отраслей определен постановлением 

врио губернатора ЕАО – это сельское хозяйство, автоперевозки, 

общественное питание и другие. Соответственно, пострадали и арендаторы 

земли, осуществляющие деятельность в этих отраслях. Им была 

предоставлена отсрочка по уплате арендных платежей – с 1 апреля до конца 

сентября текущего года. При этом никакие пени и штрафы не начисляются, а 

погасить долг арендаторы должны были в 2021 году, – прокомментировал 

закон председатель аграрного комитета Андрей Голубь. – Вместе с тем, нет 

уверенности, что в следующем году ситуация для них значительно 

улучшится. Поэтому было принято решение дать предпринимателям еще 

один год для погашения тех платежей, по которым сейчас предоставляется 

отсрочка. Депутаты законопроект поддержали единогласно". 

 

Принят закон "О ведении гражданами садоводства и огородничества 

для собственных нужд в Республике Башкортостан"   

                  Государственное Собрание Республики Башкортостан  29.06.2020 

 

        – Мы постарались принять решение максимально оперативно, чтобы 

органы исполнительной власти могли приступить к разработке уже своих 

документов в рамках исполнения данного закона, – прокомментировал 

Председатель Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан Константин Толкачев. – Конечная цель – чтобы нормы, 

предусмотренные законом, как можно быстрее заработали, и люди ощутили 

реальную поддержку садоводческой отрасли, с которой так или иначе связан 

практически каждый второй житель республики. В Башкортостане более 500 

тысяч семей садоводов – около 40 процентов от всего населения. Мы один из 

тех регионов России, где садоводческие традиции наиболее сильны. До сих 

пор, к сожалению, меры поддержки садоводов носили точечный характер. 

Законом же предусмотрена масштабная комплексная работа.  

        В законе прописаны такие формы поддержки садоводства и 

огородничества в Башкортостане со стороны органов исполнительной 

власти, как организация снабжения садовых товариществ тепловой, 



электрической энергией, водой, газом, твердым топливом, обеспечение 

водоотведения, финансирование комплексных кадастровых работ.  

 

Усилена ответственность организаций за недостаточное внимание к 

восстановлению объектов благоустройства после проведения различных 

видов работ  

Законодательное Собрание Свердловской области 30.06.2020 

 

       На состоявшемся под председательством Людмилы Бабушкиной 

заседании Законодательного Собрания депутаты рассмотрели в трех чтениях 

закон "О внесении изменений в статью 15 Закона Свердловской области "Об 

административных правонарушениях на территории Свердловской области". 

        "По закону строительные организации обязаны производить 

обследование территории, проводить фото- и видеосъемку местности, чтобы 

после проведения работ можно было восстановить объекты благоустройства 

в полном объеме. К сожалению, это требование многими игнорируется. 

Также застройщики обязаны информировать владельцев  подземных 

инженерных сетей о начале проведения ремонтных работ, что часто не 

делается. Результатом этого могут стать аварии", – пояснила Людмила 

Бабушкина. 

        Депутаты предлагают конкретизировать ответственность за подобные 

нарушения. Для этого статья 15 закона "Об административных 

правонарушениях на территории Свердловской области" будет дополнена 

новыми составами административных правонарушений. После вступления 

нового закона в силу строительные организации станут завершать в срок 

благоустройство территорий. Ведь иначе им будут грозить серьезные 

штрафы. 

 

Мосгордума возглавила рейтинг открытости парламентов российских 

регионов  

Московская городская Дума 30.06.2020 

 

         Рейтинг «Парламент на ладони» был составлен на основе исследования, 

проведенного Фондом развития городского самоуправления «1870». 

Независимые эксперты оценивали открытость законотворческой работы, а 

также информационную политику законодательных органов власти и 

качество связей с общественностью.  

        Председатель комиссии МГД по государственному строительству и 

местному самоуправлению Александр Козлов, фракция партии «Единая 

Россия»: 

https://gorodskoedelo.ru/parlament-na-ladoni/
https://duma.mos.ru/ru/961/page/employee/995


        "Столичный парламент действительно один из самых открытых органов 

власти. Прямые трансляции всех заседаний доступны на сайте парламента и 

на ютуб-канале. Любой гражданин может в этом убедиться и подключиться к 

нашей работе, которая порой только на заседаниях занимает более 10 часов.   

И главное: слово предоставляется абсолютно всем. И столько раз, сколько 

просят. Неважно, какую партию представляет народный избранник. Равные 

права у всех. Точно так же и в новостях, релизах на сайте Мосгордумы. В 

каждой новости представлены мнения представителей разных фракций. 

         Кроме того, Московская городская Дума представлена во всех 

социальных сетях. Любой человек может написать нам свое мнение, 

предложение. Депутаты всегда готовы к сотрудничеству с любыми СМИ, 

невзирая на их политические предпочтения. В комментариях не отказываем 

никому". 

         Руководитель фракции КПРФ в Мосгордуме Николай Зубрилин: 

        "Сложно согласиться с такими выводами. При обсуждении острых 

вопросов или отчетов чиновников московского Правительства прерывается 

трансляция и большая часть заседания остается негласной для избирателей, 

голосовавших за депутатов Мосгордумы и мэра Москвы. 

       Деятельность оппозиционных депутатов усложнилась из-за вновь 

появившихся особенностей Регламента. Он позволяет не включать в 

повестку дня заседания Думы законопроекты, предлагаемые фракцией 

КПРФ. 

        Дистанционные заседания позволяют технически отключать 

выступающих. Обоснованность дистанционных заседаний Мосгордумы 

вызывает большие сомнения: в 500 метрах от здания Московского 

парламентского центра очно заседают 187 сенаторов Совета Федерации, а в 

километре от Мосгордумы – 450 депутатов Государственной Думы ФС РФ. 

        Недостаточна информированность населения о работе Мосгордумы. И 

говорить о равном освещении партий, представленных в Московской 

городской Думе, на столичном телевидении не приходится. В основном там 

присутствуют представители парламентского большинства. Поэтому 

фракция КПРФ в Московской городской Думе считает, что столичному 

парламенту еще далеко до полной открытости". 

        Для сведения: Дума Ставропольского края – на 43 месте рейтинга. 

 

Внимание инвестиционному климату   

Самарская Губернская Дума 1.07.2020 

 

         Состоялось заседание Совета по улучшению инвестиционного климата 

в Самарской области под руководством Губернатора Самарской области 

Дмитрия Азарова.  Это заседание – первое после введения в регионе 

ограничительных мер, связанных с распространением новой коронавирусной 

инфекции. 

https://www.youtube.com/user/mosgorduma
https://duma.mos.ru/ru/961/page/employee/598


         В регионе действуют территории с особыми режимами, 

государственные и частные индустриальные парки, в том числе и первый 

частный агропромышленный парк «Самара», выполняющий функции 

системного интегратора поставок сельхозтоваропроизводителей в торговые 

сети. 

         Резидентами государственных индустриальных парков «Преображенка» 

и «Чапаевск» являются 15 компаний, которыми уже вложено более 7,9 млрд 

рублей инвестиций, создано почти 4 тысячи новых рабочих мест. Ведется 

работа по созданию и развитию еще двух индустриальных парков – в 

границах ОЭЗ «Тольятти» и «Новосемейкино».  В губернии две территории 

опережающего развития – в Тольятти и Чапаевске.  Создание максимально 

простых правил для получения статуса резидента ТОСЭР и более 

привлекательных условий ведения бизнеса по сравнению с другими 

моногородами России, другие факторы позволили региону стать лидером в 

стране по числу привлечѐнных инвесторов. 

         Для оперативного реагирования на запросы субъектов малого и 

среднего предпринимательства при Совете по инвестициям решено создать 

специализированную рабочую группу для проработки вопросов 

административного давления, тарифной политики, избыточного контроля и 

надзора, доступа к кредитно-финансовым ресурсам. 

        Председатель областного парламента Геннадий Котельников заверил: 

«Депутаты Самарской Губернской Думы готовы оперативно и тщательно 

прорабатывать вопросы законодательного обеспечения развития 

благоприятного инвестиционного климата в регионе». 

 

Рассмотрен вопрос о развитии инженерной инфраструктуры на селе   

Тюменская областная Дума 2.07.2020 

 

         На заседании тюменского регионального парламента рассмотрен вопрос 

«Об информации правительства Тюменской области о развитии инженерной 

инфраструктуры на селе (газификация, водоснабжение, дороги)». По 

результатам рассмотрения вопроса Тюменская областная Дума постановила 

рекомендовать Правительству области:  

        – осуществлять дальнейшее совершенствование мер по развитию 

инженерной инфраструктуры в сельской местности, уделив внимание 

населенным пунктам, не обеспеченным водой питьевого качества;  

       – продолжить повышение уровня газификации региона с учетом 

реализации мероприятий программы газификации Тюменской области  



на 2019-2023 годы, утвержденной постановлением губернатора Тюменской 

области от 29.11.2019 № 169;  

        – сохранить темп работ по поддержанию и обеспечению ежегодного 

прироста нормативного состояния сельских дорог и объектов освещения.  

 

Иркутская область намерена подать заявку на участие в новом 

национальном проекте по туризму   

                               Законодательное Собрание Иркутской области 3.07.2020 

 

        Иркутская область намерена активно участвовать в новом национальном 

проекте по развитию внутреннего и въездного туризма. Об этом сказано на 

заседании Координационного совета при губернаторе Иркутской области по 

развитию туризма на территории Приангарья, в котором принял участие 

председатель Законодательного Собрания Александр Ведерников.  

       Как отметил врио губернатора Игорь Кобзев, туристический потенциал 

области не задействован в полной мере. На данный момент Правительство 

России вместе с отраслевым сообществом разрабатывает новый, 14-й 

национальный проект, направленный на поддержку внутреннего и въездного 

туризма. Перед исполнительными органами области сейчас ставится задача 

сформировать комплекс мероприятий, который смог бы претендовать на 

получение федеральных средств по проекту. В частности, речь идет о 

строительстве авиатранспортного узла, развитии туристско-рекреационного 

комплекса, которые должны стать частью стратегии социально-

экономического развития области на период до 2036 года.  

        Также в ходе совещания обсуждались предложения по развитию 

делового туризма, связанного с организацией и проведением различных 

корпоративных мероприятий. Прозвучали актуальные темы по организации 

туристического потока в областном центре, также был озвучен мастер-план 

по развитию туризма в южном Прибайкалье, предложенный крупными 

корпорациями.  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-65-28 


